

Im heißen Sonnenstrahle
Die flache Haid' entlang? —
Sie wallen froh im Glauben,
— Als blühten ihnen Lauben,
Der fremden Erde zu;
Und als der Tag verflohen,
So heut im Wald verschlossen —
Ein gastlich Dach dem Häuslein Ruh'.

O schau' den süßen Schummer
Der Kleinen auf der Bank!
In's Mutterherz der Kummer,
— So vieles kämpfte — sank:
) „„ Wer wird sich doch der Armen
„„ Im fremden Land' erbarmen,
„„ Und ihr Vertreter seyn? —
„„ Wer wird das Herz erweichen?
„„ Die harten Menschen reichen
„„ Den Hung'rigen für Brod den Stein.““ —

Der fromme Dichter lächelt:
8) „ Sie steh'n in Gottes Huth!“
Des Glaubens Palme sähelt
Ihm Freudigkeit und Muth;
Und wo sich solche Blüthe
Entfaltet im Gemüthe,
Ist nimmer fern das Glück.
Er geht hinaus mit Eile,

7) Mit zarter, ängstlicher Besorgniß. Die Worte: „die harten Menschen“ u. s. w. sind im Tone des Vorwurfs zu sprechen.

8) Mit tröstendem Tone, nachdrucksvoll.